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STOP AUX RODÉOS URBAINS ! 
Pascal Demarthe a réaffirmé sa 
volonté de lutter fermement 
contre les rodéos urbains, 
responsables de nombreuses 
nuisances et de situations 
dangereuses dans l’espace 
public. "Pour la tranquillité 
et la sécurité de tous, nous 
faisons preuve de la plus 
grande fermeté", a-t-il déclaré.
Aux côtés de Fabrice Beauger, 
adjoint à la sécurité, et en lien avec la police municipale, la police nationale et le 
parquet, la municipalité utilise tous les leviers juridiques disponibles pour faire 
cesser ces comportements. Grâce à la fourrière municipale, plusieurs motos ont 
d’ores et déjà été saisies et détruites.
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ARRÊT SUR IMAGES

MAIRIE D'ABBEVILLE
1 place Max Lejeune
03 22 25 43 41
www.abbeville.fr
POLICE MUNICIPALE
03 22 25 43 38 • pm@abbeville.fr
SERVICES TECHNIQUES
03 22 19 27 02
ÉTAT-CIVIL 
03 22 25 43 51
ESPACE CULTUREL 
SAINT-ANDRÉ
03 22 20 26 80
REX-CENTRE CULTUREL
www.cinerex-abbeville.fr
CCAS
03 22 20 24 00
AQU’ABB
03 22 19 24 71 • 
www.resaquabb.fr
BEAUX-ARTS
03 22 24 41 15

CONSERVATOIRE DE 
MUSIQUE ET DE DANSE
03 22 24 41 28
BOUTIQUE BAAG
Chaussée du Bois • 
03 22 24 84 84
FRANCE SERVICES
Aubépines : 09 70 20 07 80
Espérance : 09 70 20 11 20
PORTAGE DE REPAS/TÉLÉALARME
03 22 23 53 60
DÉCHETTERIE COMMUNAUTAIRE
33-35 rue Brumaire, Abbeville
Ouverte du lundi au samedi de 
8h à 17h45, le dimanche de 9h 
à 12h15.
Fermée les jours fériés.
03 22 20 34 37.

PHARMACIE DE GARDE
3237

En pratique

UNE JOURNÉE MÉMORABLE À PARIS
Le 3 juin, les élèves de la Classe Défense et Sécurité Globale et de l’Atelier 
Défense du lycée Saint-Pierre ont vécu une expérience inoubliable à Paris. 
Après la visite du musée des Invalides, ils ont défilé sur les Champs-Élysées 
avant de participer à la cérémonie du ravivage de la Flamme sous l’Arc de 
Triomphe. Ils étaient accompagnés de Pascal Demarthe, maire d’Abbeville, 
et de Florence Petit, son adjointe en charge du devoir de mémoire. Un 
moment solennel, riche en émotions, où l’engagement et le sérieux des 
élèves ont été unanimement salués.

L'info du mois

MUSIQUE, COURSE ET CONFETTIS : UN WEEK-END PLEIN DE SOURIRES
Du 30 mai au 1er juin, le week-end sportif et festif a fait le plein de sourires et d’émotions. Dès le vendredi soir, François Feldman a 
fait valser le Théâtre municipal avant de passer le relais, dès le lendemain, au mémorial Buno Willecoq, où près de 1 000 coureurs 
ont foulé les rues, faisant tomber les records de l’épreuve. Et pour finir en beauté, un carnaval haut en couleur et en confettis a 
enchanté le centre-ville le dimanche pour venir clôturer ces trois jours d’animations. 
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beaux projets se sont concrétisés comme vous pourrez le 
constater dans les pages de cette édition de votre ”Abbeville 
mag”. 

À ce stade de notre mandat, il nous semble essentiel de 
vous présenter le bilan de ce qui a été accompli ces cinq 
dernières années. 

Vous rendre compte est en effet un devoir au regard 
de la confiance que vous nous avez accordée. C’est 
même primordial dans le cadre du bon fonctionnement 
démocratique de notre collectivité.

Tout cela, nous ne l’avons pas réalisé seuls 

Les agents de la Ville d’Abbeville et de la Communauté 
d’agglomération de la Baie de Somme, les associations, 
commerçants, chefs d’entreprises, les différents échelons 
de collectivité, les partenaires institutionnels, ainsi que 
l’ensemble des citoyens et acteurs de la vie locale qui 
s’engagent d’une façon ou d’une autre ont été des artisans 
actifs du bilan qui vous est présenté aujourd’hui.

Certaines actions ont même été menées en partenariat ou 
sur proposition d’élus qui ne siègent pas au sein de notre 
majorité. Il est en effet essentiel à mes yeux d’accueillir 
ou d’accompagner toutes les bonnes idées, d’où qu’elles 
viennent, à partir du moment où elles sont tournées vers 
l’intérêt général.

Nous en avons tous plus qu’assez 
des querelles politiciennes stériles

Nous ne voulons qu’une chose : faire avancer Abbeville et 
offrir aux Abbevillois une belle qualité de vie.

Je tiens donc à remercier toutes celles et ceux qui œuvrent 
au quotidien au service de notre ville et du bien-vivre à 
Abbeville avec une pensée particulière pour les élus qui 
m’entourent, adjoints au maire, vice-présidents, conseillers 
communautaires et municipaux délégués, conseillers 
municipaux.

Ils n’ont pas ménagé leurs efforts et ont pris à bras le corps 
les missions que je leur ai confiées. 

À toutes et tous, j’adresse un grand merci pour l’action 
collective qui est menée depuis 2020.

Vous souhaitant une excellente lecture,

Fidèlement,
Pascal Demarthe

Maire d’Abbeville
Président de la Communauté d’agglomération 

de la Baie de Somme
Conseiller régional des Hauts-de-France

ÉDITO

VOUS RENDRE COMPTE DE NOTRE ACTION 

Citoyennes, Citoyens,
Abbevilloises, Abbevillois,

Il y a cinq ans, vous nous accordiez votre confiance pour 
vous représenter, vous défendre et faire avancer notre ville. 
La ”Fierté d’être Abbevillois” était au cœur de notre projet 
et, depuis, nous avons tout mis en œuvre pour honorer les 
engagements pris devant vous.

Covid-19 : une crise inédite

Le début de notre mandat a alors été marqué par la gestion 
d’une crise inédite  : l’épidémie de Covid-19. Il a fallu agir 
vite pour mettre en œuvre les mesures de santé publique 
indispensables à la protection des plus fragiles tout en 
impulsant la dynamique du programme que nous avons 
porté.

Une période particulièrement complexe, qui a mis en 
lumière la capacité de notre ville à s’engager dans un bel 
élan de solidarité.

Nous avons également connu des épreuves terribles. 

Je pense ici particulièrement à la disparition brutale de 
notre jeune conseillère municipale déléguée, Justine Durot, 
pour laquelle je tiens à avoir une pensée émue au moment 
où nous faisons le bilan de ce mandat.

Avec les élus qui m’entourent, durant ces cinq années, nous 
avons veillé à suivre le programme que nous vous avions 
présenté en 2020 comme une véritable feuille de route de 
notre action.

Toujours garder le cap !

Des obstacles se sont présentés à nous, tout n’a pas été 
parfait et nous avons dû conjuguer notre ambition avec les 
contraintes et obligations qui s’imposent à nous. 

Nous avons cependant tenu à garder le cap, quoi qu’il 
arrive, et à toujours rester en mouvement pour faire avancer 
Abbeville.

Notre ville a ainsi connu de magnifiques réussites et de 

PERMANENCE DU MAIRE
• Pascal DEMARTHE, maire d’Abbeville, vous reçoit sur rendez-vous. Accueil physique ou au 03 22 25 43 43. Demande par e-mail à cabinet@abbeville.fr
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85
soit le nombre de caméras de vidéoprotection 

installées depuis 2020.

160 000 €
investis pour équiper 
la police municipale.

Tout au long de 
mon mandat, 

j ’ai œuvré pour 
le bien-être et 

la sécurité des Abbevillois. Le 
renforcement de la présence 

des policiers municipaux dans les 
quartiers prioritaires a permis de 
mieux lutter contre les rodéos urbains 
et les trafics. Près de 100 caméras de vidéoprotection ont 

été déployées à travers la ville. Une brigade verte a été créée 
pour veiller à l’environnement et au cadre de vie. Nous avons 
également renforcé nos partenariats avec la police nationale 

et la gendarmerie, et intensifié la lutte contre les constructions 
illégales. À mes côtés, Pierre Lemarchand a représenté la 
Ville lors de commissions de sécurité des Établissements 

Recevant du Public (ERP) et s’est vu confier la mission de 
créer un Conseil Municipal des Jeunes par Pascal Demarthe.

Fabrice Beauger,
Adjoint au maire en charge de la citoyenneté, de la 

sécurité, de la tranquillité publique et des risques majeurs.

Ce que nous avons fait pour…
améliorer le cadre de vie et 
préserver l’environnement

Sécurité, voirie, environnement, gestion de l’eau : autant de domaines qui ont occupé une place centrale 
dans l’action municipale ces dernières années dans notre Ville. Travaux d’aménagement, amélioration de 
l’éclairage public, renforcement des dispositifs de sécurité, gestion durable des ressources… Les initiatives 
menées ont visé à répondre aux besoins immédiats des habitants tout en anticipant les défis à venir. Retour 
sur les principales réalisations du mandat dans ces secteurs structurants, entre interventions du quotidien 
et projets de plus long terme. 

SÉCURITÉ
 Création d’une brigade verte chargée d’intervenir 
sur les problématiques du quotidien.

 Accélération du déploiement de la vidéoprotection 
avec 106 caméras installées dans toute la Ville.

 Achat d’équipements pour la police municipale 
(caméras piétons, vélos, véhicules, rénovation des 
locaux).

 Création d’une fourrière municipale pour lutter 
contre les incivilités, les rodéos urbains et pour le 
respect de notre cadre de vie commun.

La brigade verte et la police municipale dotées de nouveaux équipements.
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Balade urbaine avec Pascal Demarthe et les habitants.

Pascal Demarthe et Rollon Mouchel-Blaisot, préfet de la Somme, à 
l’inauguration du city-stade au quartier Soleil-Levant Bouleaux Platanes.

PROXIMITÉ
 Mise en place de permanences des élus et du maire 
avec la désignation de conseillères déléguées de quartier 
pour plus de proximité avec Maryvonne Daussy, Christine 
Chevallier, Chantal Monflier, Rose-Noëlle Rhuin.

 Mise en place des "cafés chantiers" pour communiquer 
davantage sur les travaux en cours avec les riverains.

 Création des balades urbaines avec les élus et les 
équipes techniques.

 Constitution de collectifs d’ambassadeurs d’habitants 
dans les quartiers prioritaires de la ville.

 Soutien aux projets portés par les habitants.

 Gestion transparente et concertée du contrat de ville 
avec les acteurs locaux.

 Mise en place d’un programme d’activités dans les 
quartiers.

 Création de city-stades et aires de jeux dans tous 
les quartiers, avec un plan pluriannuel (finalisée dans les 
quartiers Soleil-Levant Bouleaux Platanes et Menchecourt, 
programmée dans le quartier Rouvroy).

 Mise en place de l’espace ludique de l’Argolide à 
proximité de l’aqu’ABB.

 Installation d’un mur d’escalade dans la halle du pôle 
socio-culturel et sportif.

 Travaux de voirie : passage d’un budget de 
600 000 euros à 1 million d’euros par an pour améliorer la 
voirie communale et la réfection des trottoirs.

107
permanences assurées par le maire 

et les élus depuis 2021.

Installation de cendriers de rue.
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5 005 250 €
d’investissement de réfection de la 

voirie communale et des trottoirs depuis 2020.

2 206
points lumineux passés en LED.

Le parc de 
bâtiments dont 

nous avons la 
responsabilité 

est 
extrêmement vaste et 

implique la mise en œuvre 
de nombreux usages du 

quotidien. Avec nos équipes 
techniques, nous avons veillé à 

renforcer notre réactivité dans les interventions de 
proximité, à améliorer la gestion de nos équipements 

pour répondre toujours mieux aux attentes de nos 
concitoyens. Je tiens à saluer l’action de nos agents qui 

ne ménagent pas leurs efforts.

Michel Lepage,
Vice-président de la Communauté d’agglomération de 

la Baie de Somme en charge des bâtiments 
et des services techniques

Travaux réalisés avenue de la Gare.

Changement des huisseries de l’Hôtel de Ville.

"Cafés chantiers", avec les élus et la direction des services techniques.

Fléchage des pistes cyclables.
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Création du Pôle socio-culturel et sportif  futur "Espace Simone Veil".

ABBEVILLE
SE TRANSFORME
 Requalification du quartier Soleil-Levant Bouleaux 
Platanes (renouvellement urbain de près de 30 
millions d’euros pour améliorer la qualité résidentielle, 
requalifier les espaces publics, développer l’attractivité 
du quartier avec la création du Pôle socio-culturel et 
sportif ainsi que du Pôle collaboratif).

 Création du parking multimodal jouxtant le Centre 
Hospitalier d’Abbeville.

 Chantier de réhabilitation du Centre Hospitalier 
grâce à une forte mobilisation des élus.

 Rénovation de l’avenue de la Gare, porte d’entrée 
de notre ville.

 Extension du réseau de chaleur urbain et 
construction de la chaufferie aux anas de lin produits à 
20 km d’Abbeville.

140
soit le nombre de places de stationnement 

créées au parking multimodal, 
à côté du Centre Hospitalier.

MOBILITÉ DOUCE
 Travaux de la Véloroute le long de la Somme et 
rénovation de la Traverse du Ponthieu portés par le 
Conseil départemental de la Somme dans le cadre 
de l’opération "Vallée de Somme, Vallée idéale".

 Lancement de l’étude de raccordement entre la 
Traverse de Ponthieu et la vélo route, avec travaux et 
aménagement du Pont de Béthune

 Consultation des acteurs locaux.

 Organisation de réunions publiques.

 Analyse des besoins, des possibilités et des 
contraintes.

 Mise en place d’un schéma directeur des pistes 
cyclables. Travaux de la Véloroute, le long du boulevard Voltaire.

Parking multimodal à proximité du Centre Hospitalier.
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ENVIRONNEMENT
 Mise en beauté de la Ville pour l’obtention de la 4e 
fleur au concours des Villes et Villages fleuris.

 Abbeville labellisée ville RAMSAR, prônant la 
conservation et l’utilisation rationnelle des zones 
humides par un traité international.

 Travaux de prévention et de consolidation pour 
lutter contre les risques d’inondation (remise en état 
des cours d’eau, installation de stations de pompage, 
curage, aménagements de voirie, etc.).

 Renforcement de l’équipe GEMAPI pour prévenir 
et lutter contre les inondations.

 Déploiement de cendriers de rue.

 Plantation d’arbres de différentes essences, 
d’arbres fruitiers et création de minis-forêts.

 Lancement de l’éco-pâturage au parc de la 
Bouvaque et aux Monts de Caubert.

 Installation de panneaux solaires sur les bâtiments 
de la GEMAPI et au château d’eau (1000 m²).

 Mise en place d’un plan d’élagage, d’entretien et 
d’engazonnement des cimetières.

 Passage des éclairages publics en LED, 80 % moins 
énergivores en électricité, et enfouissement des réseaux.

Plantation d'une mini fôret urbaine avec les habitants du quartier.

1 094 418 €
alloués aux espaces verts et amélioration 

du cadre de vie depuis 2021.

4 250
arbres plantés depuis 2020, 

soit 860 arbres/an en moyenne.

Je suis très 
heureuse 

d’avoir pu 
accompagner 

les projets d’embellissement 
de notre belle ville. Chaque 

fleur plantée, chaque rue 
rénovée, chaque espace valorisé 

est le fruit d’un travail collectif. Je 
tiens à remercier chaleureusement nos agents, sans qui 

rien n’aurait été possible. J’en suis particulièrement 
fière et reconnaissante envers celles et ceux avec qui 

j ’ai eu la chance de collaborer.

Monique Boulart,
 Adjointe au maire en charge de la qualité des 

espaces publics, de la propreté et du fleurissement

Nous n’avons 
jamais autant 

fait pour la 
prévention des 

inondations à Abbeville ! J’ai 
une certaine expérience des 

cours d’eau et de leur gestion, je 
pense que nous pouvons être fiers de 

ce qui a été accompli ces dernières années. 
Certains habitants étaient encore régulièrement inondés 

et ne le seront plus grâce aux aménagements de bon 
sens que nous avons réalisés. Nous avons trop souffert 
de choix totalement incohérents ! Certaines erreurs du 
passé ont été corrigées, d’autres sont en  cours de l’être 
et des travaux indispensables à la protection de notre 
ville ont été menés ou sont programmés à court terme.

Michel Blondin,
Adjoint au maire en charge de l’environnement, 

du développement durable et des traditions,
Conseiller communautaire délégué aux cours d’eau, 

GEMAPI et prévention des risques.
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Ce que nous avons fait pour…
renforcer le dynamisme et le 

rayonnement de la Ville
À Abbeville, la redynamisation du cœur de ville, l’attractivité économique, le sport, la vie associative et les 
festivités ont été au cœur d’un mandat marqué par une volonté affirmée de dynamiser la commune. Le travail 
partenarial avec les porteurs de projets et acteurs économiques locaux constitue ici un élément central de 
cette logique. L’accueil de la flamme olympique en 2024 a constitué un moment fort, l’occasion de valoriser les 
sportifs locaux et de mobiliser largement la population. Le tissu associatif, étroitement associé aux démarches 
municipales, a trouvé toute sa place dans cette dynamique collective. Quant à l’animation de la Ville, elle n’a 
eu de cesse de s’intensifier au fil des saisons !

Parc de la Bouvaque en fête.

FESTIVITÉS
 Création de plusieurs événements : Faites des fleurs, 
Festival du bien-être, week-end sportif et festif (concert, 
mémorial Bruno Willecoq et carnaval), les marchés 
nocturnes, le retour des guinguettes, Fête de l’eau, Fête 
du vélo, le Parc de la Bouvaque en fête, ou encore le Salon 
de l'Auto place Max Lejeune.

 Modernisation d'Abbeville plage.

 Création de la plaquette des animations.

 Animations du centre-ville (marché de Noël et 
village du Père Noël, carnaval, fête de la musique, etc.).

Les marchés nocturnes estivaux, place Max Lejeune.

Que ce soit en tant 
qu’adjoint au 

maire ou dans 
mes missions à la 

Communauté d’agglomération, 
j ’ai tenu à conjuguer ambition 

locale, proximité citoyenne et 
maîtrise budgétaire. Impliquer les 

habitants tout en modernisant les pratiques 
sont pour moi des priorités. La redynamisation de nos 

festivités traditionnelles et la création de nombreux nouveaux 
événements en centre-ville comme dans les quartiers, avec un 

vrai programme d’animations, font ainsi partie de nos plus 
belles réussites. Parallèlement, nous avons créé de nombreux 
équipements de proximité, dans le cadre d’un plan pluriannuel 

qui permet, à terme, de doter tous les quartiers d’aires de 
jeux et de city-stades. Un travail important a également été 
mené pour accompagner la jeunesse de notre ville avec la 

mise en place d’un véritable Projet Éducatif Social Territorial 
(PREST) impliquant tous les acteurs concernés. Enfin, 

j ’ai impulsé une nouvelle dynamique dans la gestion de la 
politique de la ville avec une vraie dynamique des quartiers. 
La concertation des habitants, l’accompagnement de leurs 

projets, la mise en place d’un programme d’activités ainsi que 
la finalisation de la rénovation urbaine sont autant de projets 

que j ’ai pu déployer avec les acteurs locaux.
Eric Balédent,

Adjoint au maire en charge de la vie associative, de la vie des 
quartiers, des animations et de la jeunesse,

Conseiller communautaire délégué en charge 
de la Politique de la Ville, des animations et du PREST.

71 jours d’animations 
sur l’ensemble de 
l’année 2025.
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Le sport, la 
jeunesse, 

la vie 
associative et 

le dynamisme d’Abbeville 
en général ont clairement 
été au cœur de la feuille de 

route fixée par Pascal Demarthe 
à notre équipe. Les nombreux événements accueillis ou 
mis en place ces cinq dernières années sont la parfaite 
illustration de cette volonté. Je pense qu’il n’y a jamais 

eu autant d’événements à Abbeville !

Hervé Denis,
Adjoint au maire en charge du sport et du handisport

Passage de la Flamme olympique à Abbeville le 4 juillet 2024.

SPORT ET VIE 
ASSOCIATIVE

 Passage de la flamme olympique le 4 juillet 2024.

 Abbeville labellisée "Terre de jeux".

 Arrivée des 4 jours de Dunkerque deux années 
consécutives.

 Création d’un terrain synthétique au centre sportif 
Robert Viarre.

 Aqu’ABB  : base arrière de l’équipe de France de 
Waterpolo.

 Stade Paul Delique : analyse d'une rénovation par 
phases en fonction de nos capacités financières.

 Mise en place de la Soirée de l’excellence sportive 
abbevilloise.

 Accueil d’événements sportifs majeurs régionaux 
et nationaux (courses cyclistes, championnats de 
France UNSS,…).

 Organisation d'une soirée du bénévolat.

 Construction du Club House au centre équestre.

36
soit le nombre d’associations sportives ayant 
jalonné le parcours de la Flamme olympique.

Arrivée d’étape des "4 jours de Dunkerque, Grand prix des Hauts-de-France".

340
associations locales, dont 69 nouvelles depuis 2020.

Aqu'ABB, base arrière de l'équipe de France de waterpolo lors des J.O. de 2024.
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La halle alimentaire rebaptisée "Halle Jean-Pierre Pernaut".

ATTRACTIVITÉ
ET DYNAMISME

 Programme Action Cœur de Ville (mise en place d'un 
programme annuel d’animations, création et réhabilitation 
de logements en cœur de ville, aide aux rénovations de 
logements, mission temporaire confiée à une manager 
de centre-ville pour impulser une dynamique locale, etc.).

 Création d’un guide d’accueil du commerçant.

 Déploiement d’un site Internet et d’une stratégie 
touristique afin d’augmenter le nombre de visiteurs.

 Renforcement de la coopération avec les commerçants 
et les représentants du monde économique.

 Accompagnement des demandes d’urbanisme avec 
Jacques Magnin puis Patrice Lefebvre, conseiller délégué 
à l’urbanisme.

 Contact direct avec les chefs d’entreprises pour 
faciliter leur implantation ou le développement de leurs 
activités.

 Reprise en gestion directe du marché couvert baptisé 
"Halle Jean-Pierre Pernaut" et du marché de plein vent.

 La Communauté d’agglomération de la Baie de 
Somme labellisée "Territoires d’Industrie".

 Désignation d’un conseiller municipal délégué 
à l’hôtellerie, la restauration et les bars avec Jacques 
Magnin.

0 aucune augmentation 
des taux d’impôts locaux
depuis 2020.

La grande parade du carnaval en centre-ville.

Pascal Demarthe 
porte un grand 

intérêt au 
développement 

économique de notre ville, 
à la création d’emplois et au 

maintien d’un commerce de 
proximité de qualité. Ce sont des 
priorités de notre action. Les chiffres 
parlent d’eux-mêmes et démontrent l’importance de se 

battre, sans relâche, pour l’attractivité d’Abbeville. Le taux 
de vacance commerciale en cœur de ville a été ramené 

autour des 5 % et le taux de chômage a diminué de deux 
points selon les chiffres de France Travail. Nous pouvons 

être fiers du travail accompli !

Olivier Mallet,
Vice-président de la Communauté d’agglomération 

de la Baie de Somme en charge de l’économie, 
Conseiller municipal délégué au commerce et à l’artisanat.
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  7,3%
    63

de taux de chômage 
au dernier trimestre 
2024 contre 9,2 % au 
1er trimestre 2020.

logements réhabilités dans 
le cadre de l’OPAH depuis 
2021.

"Job dating" dans les locaux de la Communauté d’agglomération de la Baie de Somme.

Durant mon 
mandat en tant 
que première 

adjointe, 
j ’ai veillé à accompagner 
la modernisation de nos 

services, tout en maintenant 
une gestion budgétaire équilibrée 
et sereine. J’ai eu à cœur de préserver 

une continuité financière stable et maîtrisée, au service 
de nos habitants, et de préparer l’avenir de notre ville 
en soutenant des investissements indispensables. J’ai 

également eu l’honneur de représenter le maire en 
incarnant ses valeurs et en veillant à rester fidèle à 

l’image de notre ville. Cette confiance, que m’ont accordée 
les habitants, m’a permis d’agir avec responsabilité et 

authenticité, pour le bien de notre commune.
Lydie Noël,

Adjointe au maire en charge des finances,
du personnel et de la vie économique de proximité

Le marché de Noël, animation phare du centre-ville.

Rénovation de logements en cœur de ville.
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C’est avec 
un immense 

honneur 
que j ’ai eu 

l’occasion de mettre mon 
expérience de personne en 
fauteuil au service de notre 
ville et de tous les Abbevillois à 
la demande de Pascal Demarthe afin d’améliorer 

l’accessibilité pour TOUS…
Avec les services techniques, nous avons œuvré à 

améliorer la sécurité de déplacement dans la ville. 
Trottoirs, stationnements adaptés, toilettes publiques, 
passages piétons, accessibilité aux écoles, aux lieux 

culturels et cultuels ainsi qu’au parc d’Émonville. 
Beaucoup reste à faire mais l’accessibilité est 

aujourd’hui reconnue dans tous les projets 
menés par la municipalité.

Laurent Pruvot,
Conseiller municipal délégué à l’accessibilité

Ce que nous avons fait pour…
améliorer le bien-vivre 

ensemble et la solidarité
Favoriser le bien-vivre ensemble a été l’un des axes forts de la politique municipale à Abbeville durant 
ce mandat. Des projets d’envergure ont visé à améliorer concrètement le cadre de vie des habitants de 
notre Ville. En parallèle, des actions de solidarité et des dispositifs d’accompagnement social ont permis de 
renforcer le lien social et d’agir pour une commune plus inclusive. Faisons le point.

ACCESSIBILITÉ
 Mise en accessibilité des passages piétons 
pour les personnes à mobilité réduite, création de 
cheminements piétons sécurisés.

 Déploiement de places de stationnement adaptées 
(théâtre municipal).

 Mise en place d'un budget spécifiquement dédié à 
l'accessibilité.

 Accessibilité des Personnes à Mobilité Réduite aux 
établissements publics (écoles), aux lieux culturels et 
patrimoniaux.

 Inscription de l'accessibilité dans tous les projets.

Les passages piétons de la Ville rendus accessibles pour les PMR... … et sécurisés pour le bien-être de tous.
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AÎNÉS
 Mise en place de la convention "Ville Aidante Alzheimer".

 Célébration des centenaires de la commune.

 Distribution des colis de Noël par les élus.

 Pérennisation des guinguettes estivales et des concerts 
au jardin du Carmel.

 Mise en place d’une seconde date pour le spectacle du 
nouvel an.

 Repas du 14 juillet et bal populaire dans les vergers du 
Carmel.

 Prévention face aux vagues de chaleur et pour la période 
hivernale.

 Soutien à l'autonomie et au maintien à domicile (portage 
de repas, appels téléphoniques, etc.).

Les guinguettes estivales et son lot de danses au verger du Carmel.

Signature de la charte "Ville aidante Alzheimer" en 2021.

Le CCAS toujours aux côtés des aînés.

Spectacle de fin d’année offert aux aînés au Théâtre municipal.
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SANTÉ
 Grand élan de solidarité durant la pandémie 
de la Covid-19 avec la mise en place du centre de 
vaccination en 48h.

 Abbeville, Ville ambassadrice du don d’organes.

 Actions menées dans le cadre d’Octobre Rose 
(prévention du cancer du sein), Mars Bleu (prévention 
du cancer colorectal), Septembre en Or (soutien à la 
lutte contre les cancers pédiatriques), village du souffle 
(lutte contre le tabagisme).

 Signature du Contrat Local de Santé pour 
accompagner les publics dans la prévention de leur 
santé et aider les personnes vulnérables en réduisant 
les inégalités et en améliorant l’accès aux soins.

 Mission de promotion et de développement du 
sport santé confiée à Jean-Claude Dessenne.

8 000
masques adultes et enfants confectionnés pour lutter 

contre la propagation de la Covid-19 en 2020 en 
à peine deux mois et demi avec des bénévoles.

Durant ce mandat, 
j ’ai tenu à agir 
pour faciliter 
la transition 

crèche-école en mettant en 
place une passerelle pour les 
enfants de 3 ans, ainsi qu’un 
atelier de baby gym favorisant 

l’éveil psychomoteur. J’ai également 
défendu le portage de repas, essentiel pour nos aînés 
isolés dans les 43 communes de l’agglomération. Dès 

ma nomination, j ’ai présenté le service Santé à chaque 
commune. Résultat : toutes participent aujourd’hui à 

Octobre Rose. Très engagée sur le terrain (Mars Bleu, lutte 
contre le cancer du col de l’utérus, journée du souffle), j ’ai 
aussi contribué à la signature du Contrat Local de Santé 
en 2024, une avancée majeure pour l’accès aux soins et 
la prévention sur notre territoire. Je tiens à remercier les 

directeurs et agents pour leur travail passionné.

Danielle Dupuy,
Vice-présidente de la Communauté 

d’agglomération de la Baie de Somme, en charge 
de la petite enfance, des solidarités et de la santé.La "Martine Morin", marche solidaire durant Octobre Rose.

Action dans le cadre de Mars Bleu, pour lutter contre le cancer colorectal.

Installation d’un centre de vaccination contre la Covid-19.
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320
emplois créés dans les chantiers d’insertion depuis 2020.

7 686 803 €
soit le montant total affecté aux budgets 

du CCAS depuis 2020.

Ce que je 
retiens de mon 
mandat d’élu 
aux affaires 

sociales, à l’insertion et 
au handicap, c’est qu’on ne 

devient pas élu uniquement par 
l’élection, on le devient par ses 

actes. Être à l’écoute, rester humble : 
c’est ce que m’a appris ce rôle. J’ai vu le CCAS évoluer, 
passer d’un fonctionnement isolé à une belle dynamique 

collective, notamment avec la création de l’Épicerie Sociale 
Arc-en-Ciel. L’insertion a aussi pris un nouvel élan : 
un 7e  chantier, des actions concrètes, des partenariats 

solides, la fabrication de chars pour le carnaval, etc. Nos 
agents sont formidables. C’est avec eux que nous avons 
pu mener ces projets humains, innovants et porteurs de 
sens. Je leur adresse toute ma reconnaissance. Merci 
également à Patrick Ledet qui m’accompagne dans mes 

missions avec assiduité.
Patrick Dairaine,

Adjoint au maire en charge des affaires 
sociales, de l’insertion et du handicap

SOLIDARITÉ
 Lancement d’un 7e chantier d’insertion, consacré au 
maraîchage, afin d’alimenter en légumes les restaurants 
La Barre et du foyer Robert Page, les établissements 
scolaires, l’épicerie sociale et solidaire, les associations 
caritatives mais aussi les agents eux-mêmes et bientôt 
une conserverie.

 Les chantiers d’insertion rassemblent désormais 91 
agents pour favoriser le retour à l’emploi.

 Plantation de plus de 200 arbres fruitiers pour la 
future conserverie.

 Création d’une épicerie sociale et solidaire.

 Équité dans l’attribution des logements sociaux et 
désignation d’un conseiller communautaire délégué en 
charge de l’habitat et du logement social avec Claude 
Bouret.

 Démarche de réinsertion des bénéficiaires du CCAS 
par le biais d’un parcours d’accompagnement basé sur le 
principe des droits et des devoirs.

 Renforcement et déploiement des actions pour 
Octobre Rose sur le territoire avec les associations et 
professionnels de santé.

 Accompagnement de l’association Florentine 4 Ever 
dans le cadre de Septembre en Or.

… issus du chantier de maraîchage où travaillent les agents en insertion. Atelier couture lors d'Octobre Rose.

Création d’une épicerie sociale et solidaire, lieu de vente des légumes…
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ÉGALITÉ FEMMES-
HOMMES ET LUTTE 

CONTRE LES VIOLENCES 
FAITES AUX FEMMES
 Installation de bancs rouges avec les numéros 
d’urgence pour les femmes victimes de violences, 
place du Pilori, au Centre Hospitalier et dans le quartier 
de Rouvroy.

 Distribution de violentomètres sur les sacs à 
baguette pour lutter contre les violences faites aux 
femmes.

 Organisation d’actions de sensibilisation pour la 
Journée internationale de lutte contre les violences 
faites aux femmes le 25 novembre chaque année.

 Mise à l’honneur annuelle des femmes dans leur 
diversité à l’occasion du 8 mars, Journée internationale 
des droits des femmes.

 Mois de mars 2025 consacré aux droits des 
femmes à Abbeville avec la visite d’Alexandra Lamy, 
l’exposition "Femmes au cœur de l’urgence", la mise 
en lumière de portraits de femmes abbevilloises, etc.

 Dénomination du kiosque place Max Lejeune 
en hommage à Anne-Marie Chédeville, résistante 
abbevilloise, dans le cadre du 80e anniversaire du 1er 
vote des femmes en France, en partenariat avec la 
sous-préfecture et l’association Femmes solidaires de 
la Somme. 60 000

soit le nombre de violentomètres distribués depuis 
2021 dans les boulangeries volontaires de la Ville.

Ces cinq années 
furent riches 
et intenses. 
Marquées 

d'abord par la crise du 
covid, nous avons réagi en 
urgence avec la création d’un 
centre de vaccination en 48h, en 
mobilisant les services municipaux, 
l’hôpital, la Croix-Rouge et des bénévoles. Nous avons 

aussi fabriqué 8 000 masques en peu de temps. 
Malgré l’épreuve, ces moments furent profondément 

humains. En parallèle, nous avons lancé la convention 
Ville Aidante Alzheimer et œuvré pour l’égalité femmes-
hommes, avec des actions fortes comme les bancs rouges 

contre les violences faites aux femmes et la venue 
d’Alexandra Lamy en point d’orgue de ces actions. Je 
pense également aux beaux moments partagés avec 

nos aînés, entre colis, concerts et convivialité. Je tiens 
à saluer le travail de nos équipes mais aussi l’action 

de Christine Chevallier à mes côtés. Enfin, j ’aurai une 
pensée émue pour Justine Durot qui m’a accompagnée 
au début du mandat et qui nous a quittés brutalement.

Michelle Delage
Adjointe au maire en charge de la santé, des seniors, de 

l’autonomie et de l’égalité femmes-hommes.

Distribution de violentomètres dans les boulangeries partenaires de la ville.
Visite d’Alexandra Lamy, en mars 2025, dans le cadre de la 
Journée Internationale des droits des femmes.
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Ce que nous avons fait pour…
défendre notre identité locale
Depuis 2020, la Ville a multiplié les initiatives pour renforcer son identité locale, tisser un lien plus direct avec les 
habitants et encourager l’expression citoyenne. Qu’il s’agisse d’actions culturelles, de rendez-vous mémoriels, 
d’engagements auprès de la jeunesse ou de temps forts autour des valeurs républicaines, la municipalité a affirmé 
sa volonté de faire vivre une ville à la fois dynamique, ouverte et engagée. 

CULTURE
 Ouverture du Conservatoire de la Baie de Somme 
sur la Ville et le territoire.

 Lancement du chantier du Musée Boucher de 
Perthes – Manessier et rénovation du Beffroi.

 Inscription des Évangiles de Saint-Riquier au 
Registre "Mémoire du monde" de l’UNESCO.

 Tournage à Abbeville du film "Marinette", le biopic 
de Marinette Pichon, pionnière du foot féminin.

 Renforcement de la place du Rex-Centre culturel 
dans la ville avec la création d’événements, la 
labellisation en cinéma "Art et Essai" et le classement 
"Europa Cinemas".

Ma plus grande 
fierté de ce 

mandat restera 
l’organisation 

des 80 ans de la Libération 
d’Abbeville : une semaine intense 

et émouvante, rassemblant les 
Abbevillois autour de leur histoire, 

avec défilés, concerts et un spectacle 
pyrotechnique inoubliable. Ce mandat a également vu la 
réouverture de l’église de Rouvroy et la restauration de 

l’église Saint-Gilles. Le projet de réhabilitation-extension 
du Beffroi Musée Boucher de Perthes – Manessier avance 
depuis la nomination de l’architecte. Enfin, les conditions de 
réalisation du futur centre d’interprétation de la Seconde 

Guerre mondiale seront bientôt réunies. Il s’inscrira dans un 
véritable pôle culturel structuré autour des places Courbet, 

Clemenceau et Max Lejeune, offrant ainsi une nouvelle 
dimension à notre cœur de ville.

Florence Petit,
Adjointe au maire en charge du patrimoine, 

de la culture et du devoir de mémoire.

PATRIMOINE
 Requalification du jardin d’Émonville, création de 
toilettes publiques, rénovation des serres.

 Lancement des travaux de la brasserie au Carmel.

 Labellisation d’Abbeville et du territoire "Pays d’art 
et d’histoire".

 Rénovation de nos richesses patrimoniales 
(collégiale Saint-Vulfran, église de Rouvroy, église 
Saint-Gilles, etc.).

87,78 %
de visiteurs en plus au Rex–Centre culturel 

en 2024 par rapport à 2020.

Les serres du jardin d’Émonville rénovées.
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Trois missions 
m’ont animée 

particulièrement 
tout au long 

de ce mandat : l’état civil, 
l’administration générale 
et les jumelages. J’ai porté 

des projets concrets comme 
l’engazonnement des cimetières ou le 

suivi du futur crématorium. Côté jumelages, j ’ai œuvré 
à redynamiser les liens avec Argos en Grèce et Burgess 

Hill en Angleterre, mais aussi à créer un partenariat avec 
Swiecie en Pologne, avec de beaux échanges culturels et 
symboliques. L’objectif étant de faire rayonner notre ville 
à l’étranger et de faire connaître différentes cultures à nos 
concitoyens. Je suis restée pleinement investie et présente, 
avec l’envie intacte de représenter la ville et de faire vivre 

ces missions essentielles au service des Abbevillois.

Danielle Vasseur,
Adjointe au maire en charge de l’état civil, de 

l’administration générale et des jumelages.

Reconstitution d’un camp militaire de la Seconde Guerre mondiale sur l’espace 
ludique de l’Argolide, lors du 80e anniversaire de la Libération d’Abbeville.

DEVOIR DE MÉMOIRE
 Grande semaine de commémorations et de 
festivités pour les 80 ans de la Libération d’Abbeville 
en septembre 2024.

 Lancement du Centre d’interprétation de la 
Seconde guerre mondiale (installation du comité 
scientifique et du comité de pilotage).

 Sensibilisation des élèves abbevillois à la 
mémoire de la Seconde Guerre mondiale grâce aux 
témoignages de Ginette Kolinka, Camille Colignon-
Moignet ou encore Lili Leignel.

 Un Conseil de mémoire piloté avec le monde 
patriotique pour entretenir collectivement la flamme 
du souvenir.

Visite de Ginette Kolinka, dans le cadre de la sensibilisation des jeunes 
Abbevillois au devoir de mémoire.

3 000
soit le nombre de bougies led disposées au cimetière militaire 
britannique dans le cadre du 80e anniversaire de la Libération 

d'Abbeville, en partenariat avec la Commonwealth War 
Graves Commission en novembre 2024.

JUMELAGES
 Redynamisation des jumelages avec Burgess Hill 
(Grande-Bretagne) et Argos (Grèce).

 Création d'un nouveau jumelage avec Swiecie 
(Pologne).

 Célébration du trentième anniversaire du jumelage 
avec Argos.

 Lancement d’un accord d’échanges avec Abbeville 
en Louisiane (États-Unis).

Signature du jumelage avec la ville de Swiecie (Pologne), en 2025.
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JEUNESSE / 
CITOYENNETÉ

 Installation du Conseil Municipal des Jeunes.

 Déploiement d’un Dispositif de Réussite Educative, 
articulant santé, éducation et inclusion.

 Nouvelle dynamique pour le Tour de France des 
Jeunes à vélo.

 Création du dispositif PREST (Projet Educatif Social 
Territorial) pour accompagner les jeunes dans leur 
parcours de vie.

 Création d’un accueil de loisirs 100 % sport, adapté 
aux attentes des jeunes.

 Mise en place d'un colloque consacré aux 
"jeunesses d'aujourd'hui" afin d'adapter nos actions 
aux besoins.

Présentation des cyclistes du Tour de France des jeunes.

Le kiosque place Max Lejeune porte désormais le nom d’Anne-Marie Chédeville.

Le Conseil Municipal des Jeunes découvre l’espace Jeunes en présence d’élus et d’animateurs.

21conseillers municipaux 
jeunes élus au sein 
des écoles de la Ville
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COMMUNICATION
 Lancement de l'application de la Ville d’Abbeville pour 
consulter les infos pratiques ou signaler un problème.

 Lancement d’un nouveau site Internet de la Ville.

 Présence de la Ville sur les différents réseaux sociaux 
(Facebook, Instagram, Tiktok, Linkedin, Youtube).

 Lancement de la newsletter de la Ville d’Abbeville.

 Lancement d’une émission mensuelle, "Bonjour 
Abbeville", sur les réseaux sociaux de la Ville.

 Lancement du canal Abbeville Actu’, pour informer 
rapidement et efficacement les Abbevillois.

 Labellisation 5@ Territoire Numérique, pour son 
engagement pour les logiciels libres de droit.

Tout Abbeville dans votre poche, avec l’application de la Ville.

6 300
téléchargements de l’application 
de la Ville depuis son lancement

en juillet 2023.

5,2
millions de vues sur la page Facebook 

de la Ville depuis 2022. Le site Internet de la Ville a fait peau neuve en janvier 2025.

La newsletter d’Abbeville a été lancée en 2025.

Les émissions "Bonjour Abbeville", un rendez-vous désormais incontournable.

1 914
signalements lancés par les habitants via 

l’application de la Ville, dont 
près de 70 % ont été traités.
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Le 1er juillet dernier, une statue 
du Chevalier de la Barre a été 
inaugurée place Max-Lejeune, 

à quelques pas du lieu où le jeune 
homme de 19 ans fut exécuté en 
1766 pour blasphème. Un geste fort, 
à l’occasion des 120 ans de la loi de 
1905 de séparation des Églises et de 
l'Ètat.

Cette œuvre signée, de l’artiste Sacha 
Fasquel, fait désormais face à l’Hôtel 
de Ville, comme pour rappeler aux 
institutions leur devoir de neutralité.
Offerte par le Grand Orient de France, 
cette œuvre a été inaugurée le 1er 

juillet, date de l’exécution du chevalier. 
Troisième lieu de mémoire à Abbeville 
dédié à cette figure tragique, la statue 
s’inscrit dans une ville qui assume son 
statut de "capitale de la laïcité".

Une statue pour la laïcité

Face à la menace croissante 
que représentent les frelons 
asiatiques, la Ville d’Abbeville 

passe à l’offensive. 
Lors du conseil municipal du 12 mai 
2025, une mesure concrète a été 
adoptée : la municipalité participera 
financièrement à la neutralisation 
des colonies repérées sur le domaine 
privé.

Depuis plusieurs étés, le frelon asiatique 
s’impose dans le ciel picard. Prédateur 
redouté des abeilles et menace volante 
pour les habitants, l’insecte s’invite 
jusque dans les jardins abbevillois. En 
réponse, le conseil municipal a validé le 
lundi 12 mai dernier le cofinancement 
de la destruction des nids à hauteur 
de 50 % du reste à charge pour les 
particuliers propriétaires, dans la limite 
de 50 € par nid. Un complément à 
l’aide départementale qui couvre déjà 
la moitié des frais, jusqu’à 80 €. Pour 
ce faire, les administrés concernés 
devront se rendre sur le site Internet 
de la Ville d’Abbeville et remplir le 

Dards de ville

formulaire dédié afin d’être éligible au 
dispositif mis en place par la Ville.
Une mesure de bon sens, à la croisée 
du pouvoir d’achat et de l’urgence 
écologique. Depuis le mois de janvier,  
près de vingt nids ont été recensés. 
Autant de colonies qu’il faut repérer, 
confiner et neutraliser.

+ Rens. : mairie d’Abbeville - 
service hygiène, prévention et 
environnement au 03 22 27 44 32.
Formulaire en ligne sur abbeville.fr

FESTIVAL DE 
L’ACCORDÉON ET 
DE LA CHANSON

Le Théâtre municipal accueillera le 
Festival annuel de l’accordéon et de 
la chanson le dimanche 26 octobre à 
14h30. Créé à l’initiative du célèbre 
accordéoniste picard Michel Pruvot, 
cet événement réunit chaque année 
amateurs de musique et passionnés 
de chanson française.
Tarifs : 30 € (rez-de-chaussée et 1er étage), 
25 € (2e étage). Rés. et rens. : brasserie 
Le D’Artagnan (galerie marchande 
Intermarché, centre commercial La 
Sucrerie) ou au 03 22 31 34 89.

DON DU SANG 
Mercredis 30 juillet & 
27 août > 13h30-19h

Sur rendez-vous  : dondesang.efs.
sante.fr ou 0 800 109 900 (appel 
gratuit), à la salle des Fêtes, rue Josse 
Van Robais.
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TRIBUNES
FIERS D’ÊTRE ABBEVILLOIS AVEC PASCAL DEMARTHE

5 ans d’action pour faire avancer Abbeville !

Depuis notre élection en 2020, dans le contexte inédit du COVID-19, nous 
avons veillé à toujours rester fidèles aux engagements pris devant vous.
Amélioration du cadre de vie, sécurité des biens et des personnes, soutien 
à un développement économique au service de l’emploi, préservation de 
notre environnement, bien-vivre ensemble, solidarité, rayonnement de 
notre ville, dynamisation de nos animations, accompagnement de notre 
jeunesse, valorisation de notre patrimoine naturel et architectural, mais 
aussi renforcement de la démocratie locale par la création d’outils de 
communication modernes, sont autant de thématiques qui ont guidé notre 
action ces 5 dernières années.
Tout n’a bien entendu pas été parfait et il reste encore tant à faire, 
mais nous sommes heureux d’avoir pu apporter notre pierre à la 
transformation de notre ville.
Abbeville a de formidables atouts humains, patrimoniaux et naturels qu’il 
est essentiel de mettre en lumière. 
Les richesses humaines doivent pouvoir s’exprimer et être soutenues. 
Nous y veillons en accompagnant les projets des femmes et des hommes 
qui veulent s’engager.
Si rien n’est possible sans une véritable impulsion, rien ne peut 
également s’accomplir sans la force d’un collectif.
C’est donc bien tous ensemble que nous avons pu mettre en œuvre la 
feuille de route fixée par Pascal Demarthe pour nous rendre collectivement 
”fiers d’être abbevillois”, avec les élus, agents de nos collectivités, 
partenaires institutionnels, acteurs économiques, associations et citoyens.
À toutes et tous, nous adressons un grand merci pour le travail accompli, 
ensemble, au service de notre ville.

Pour toute question, n'hésitez pas à adresser un mail à : cabinet@abbeville.fr
Vos 27 élus de la majorité municipale

ABBEVILLE ENSEMBLE

L’IA, outil au bénéfice du service public.

La Communauté d’Agglomération de la Baie de Somme emploie 
946 personnes  : 512 titulaires et 434 contractuels en ETP. La ville 
d’Abbeville 325 personnes. Ces agents travaillent au quotidien dans 
de nombreux aspects (Techniques, Administratifs, Education, Sports, 
Cantines, Transports) pour apporter un service public de qualité aux 
habitants de la ville et de l’agglomération. 

Dans le même temps, une innovation majeure est en train de 
bouleverser le monde du travail, l’arrivée de l’Intelligence Artificielle 
générationnelle, et demain, de l’IA dite «  agentique  » c’est-à-dire 
capable de prendre des décisions. Ces révolutions vont nous impacter 
à horizon 5-10 ans. 

Cette arrivée de l’IA ne doit pas être perçue comme une menace 
mais comme une formidable opportunité : 
 • Elle doit permettre d’améliorer le service public apporté 
aux Abbevillois en améliorant les procédures, en réduisant les frictions 
et les délais 
 • Elle doit permettre d’optimiser la dépense, ce qui est clé 
pour notre collectivité qui traverse une passe financière difficile et a 
déjà des taux d’impôts locaux dissuasifs 

Pour se faire, il est essentiel de construire le changement avec les 
agents : cette révolution leur sera bénéficiaire à condition d’être bien 
formés et en capacité de travailler avec l’IA.  Elle éliminera les tâches 
répétitives et sans valeur ajoutée pour concentrer l’humain sur les 
tâches à forte valeur ajoutée. 

Sachons prendre le train !

Sébastien CHAPOTARD, 
Pour les élus du groupe Abbeville Ensemble

POUR ABBEVILLE

Un été de répit

L’été est là. Pour certains, ce sera le temps du repos, des retrouvailles, parfois du 
départ. Mais pour beaucoup d’autres, les vacances restent inaccessibles : trop 
chères, trop compliquées, hors de portée.

Mais hélas, partir en vacances est devenu un privilège. Avec des factures 
qui explosent, les Français – et les Abbevillois – sont contraints de se serrer la 
ceinture toujours davantage.

Cette tendance funeste s’aggrave. Une majorité de nos concitoyens réclame 
un véritable changement à la tête de l’État. Ils attendent, à juste titre, 
un Président de la République qui s’attache à améliorer leur quotidien, 
plutôt que de multiplier les déplacements à l’étranger. Ils souhaitent des 
ministres proches du terrain, et non repliés dans des quartiers privilégiés, 
loin des réalités, escortés par des chauffeurs.

À Abbeville, nous avons malgré tout la chance d’un cadre de vie que beaucoup 
nous envient. La nature est belle, et les possibilités de détente sont nombreuses 
et accessibles : balades le long de la Somme, escapades au parc de la 
Bouvaque, visites de nos magnifiques édifices religieux, dont les vieilles pierres 
offrent une agréable fraîcheur en été… Sans oublier le marché du samedi, et les 
nombreuses associations qui animent la ville tout l’été.

Une pensée aussi pour tous ceux qui travaillent pendant cette période : celles 
et ceux qui assurent notre sécurité, qui nous soignent, qui accompagnent les 
personnes dépendantes ou animent les colonies de vacances ; ceux qui veillent 
à la propreté de notre ville, qui servent un diabolo menthe en terrasse ou 
tiennent nos commerces ouverts.

Je souhaite à chacune et chacun un été chaleureux, fait de rencontres, de 
moments conviviaux et d’espoir partagé.

Patricia CHAGNON
Groupe Rassemblement National - POUR ABBEVILLE

ABBEVILLE DEMAIN, ABBEVILLE DEBOUT

L’été s’est installé à Abbeville et son arrivée a été célébrée en beauté lors 
de la Fête de la Musique. La chaleur était torride ce 21 juin 2025 et le public 
était nombreux. Mais l’élément peut-être le plus marquant de cette belle 
fête, c’était la présence massive de la jeunesse. Aucun autre événement 
dans notre ville ne rassemble autant de jeunes, et on pourrait presque 
avoir tendance à les oublier. 

Dans une époque où la santé mentale des jeunes se dégrade, où on passe 
plus de temps derrière un écran qu’avec ses amis, où l’identité numérique 
compte davantage que les véritables relations sociales, quel plaisir de voir 
des centaines de lycéens dans les rues d’Abbeville pour fêter la musique. 

La jeunesse doit être une priorité, ce qui n’est pas le cas aujourd’hui. 

Alors que 40% des français ne partent pas en vacances (beaucoup plus 
dans les catégories les plus défavorisées), la ville d’Abbeville n’organise 
plus de colonies de vacances. Les « colos » sont pourtant une occupation 
formidable pour les enfants et les adolescents pendant les vacances :  ils 
apprennent l’autonomie, font du sport, et surtout ils se rencontrent. 

Pire, les centres de loisirs affichent complet depuis plusieurs mois. Cet été 
encore, de nombreux enfants d’Abbeville ne pourront pas en bénéficier. 
Alors qu’ils auraient pu profiter d’activités ludiques, culturelles ou sportives, 
beaucoup d’enfants resteront à la maison pendant les vacances. 

L’oisiveté est mère de tous les vices, dit le proverbe. Alors ne soyons pas 
surpris si ces enfants qui s’ennuient pendant l’été se mettent à faire des 
bêtises…

ISABELLE ARCIVAL, FRANCIS HENIQUE ET ANGELO TONOLLI
Groupe Abbeville Demain, Abbeville Debout
Permanence le samedi matin de 10 h à 12 h, sur rendez-vous.
06 48 88 83 12 - 06 83 37 37 29 - 06 48 65 13 64.

PERMANENCES DES ÉLUS DE L'OPPOSITION

• Patricia CHAGNON, ancien député européen, conseillère municipale d'Abbeville, conseillère communautaire de la Communauté d'agglomération Baie de Somme : 
permanence sur rendez-vous. Tél. : 06 08 05 96 83 - Facebook : Patricia Chagnon - Twitter : ChagnonPatricia.
• Angelo Tonolli, Isabelle Arcival et Francis Hénique, conseillers municipaux et communautaires du groupe Abbeville demain, Abbeville debout ! Permanence le samedi de 
10h à 12h, sur rendez-vous, place de la Marne (derrière l'église Saint-Gilles). Angelo Tonolli : 06 48 88 83 12, Francis Henique : 06 48 65 13 64, Isabelle Arcival 06 83 37 37 29.
• Les élus Abbeville Ensemble : Aurélien Dovergne, Frédéric Garet, Sébastien Chapotard et Sarah Bosio : Permanence sur rendez-vous au 06 21 55 45 99 ou
Abbevilleensemble@outlook.com
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